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Comme tout début d’année, celui-ci 
est propice aux bonnes résolutions 
et à la réflexion. Pour ma part, 
constatant mon plaisir à être maire 

de Clamart, je m’en suis demandé les 
raisons.

Car enfin, organiser la lutte (sans fin) 
contre le Covid, affronter la grogne de 
certains, régler les mille et un problèmes du 
quotidien, jongler avec notre bureaucratie 
et ses règlements kafkaïens, soutenir à bout 
de bras l’avancement des grands projets… 
voilà qui pourrait saper l’enthousiasme.

Et pourtant !

C’est tout le contraire. Quelles que soient 
les difficultés, elles sont oubliées quand 
un projet aboutit et que tant de sourires 
sont au rendez-vous. C’est là que réside le 
bonheur d’être maire : tout donner pour 
faire de Clamart une ville plus belle et plus 
sereine, et constater la satisfaction du 
plus grand nombre, lors des réunions de 
quartiers, dans les salles de notre festival 
de jeu vidéo, sur le marché rénové du Trosy 
ou encore à la sortie du nouveau groupe 
scolaire du Panorama.

En 2022, nous continuerons dans cette voie.

L’équipe municipale et moi-même vous 
souhaitons une belle et heureuse nouvelle 
année, sous le signe du bonheur partagé.

«Cœur de Clamart» de l’artiste clamartois Éric Lecam

et le Conseil municipal
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ÉVÉNEMENT ÉVÉNEMENT

pour marquer leur esprit et qu’ils 
se rendent compte que même 
si je suis tout le temps assis et 
qu’eux courent partout, nous 
n’avons pas trop de différences. 
Il faut qu’ils respectent leur corps 
et ne fassent pas des choses 
dangereuses car une fois qu’on a 
eu un accident grave, c’est trop 
tard.

ESTELLE GALANT
sportive en  
volley-assis
J’ai rencontré 
Patrick Cornelie 
quand il a organisé 

des sessions en vidéo pendant 
le confinement pour que nous 
puissions continuer à faire du 
sport à domicile. Il m’a invitée pour 
cet échange avec les enfants. Ce 
moment est important pour leur 
montrer que le handicap n’est pas 
un frein au sport ni à l’amitié avec 
des camarades. L’inclusion est ce 
qu’il y a de plus fort et les enfants 
me semblent touchés.

En situation de 
handicap ou non, 
chacun peut réaliser 
de grandes choses. 
Afin de sensibiliser 
les jeunes à ce 
message, la 
municipalité vient de 
distribuer un manga 
aux élèves de CM1 
et CM2. Inspiré par 
des athlètes, celui-
ci donne une vraie 
leçon d’acceptation 
des autres.

UN MANGA 
ENGAGÉ

LAURA SCHIEL
championne 
du monde de 
Taekwondo en 
plus de 58kg
J’ai été sollicitée 

par Cannelle Mazeiroi, l’une 
de mes partenaires pendant 
ma préparation des jeux 
paralympiques. Les enfants me 
donnent l’impression d’être une 
grande star. C’est juste magique. 
Je souhaite leur transmettre des 
valeurs et l’amour du sport.

NADIR HADDOU, 
ancien cycliste 
professionnel
J’ai commencé 
le vélo à Clamart 
quand j’avais cinq 

ans. Cet événement a beaucoup 
de sens. Il me rappelle par où 
je suis passé et j’ai envie de 
le transmettre aux jeunes. Je 
remarque qu’ils ont beaucoup 
d’énergie positive et qu’ils sont 
très intéressés.

Le 23 novembre dernier, 
l’amphithéâtre de l’école 
du Panorama accueillait 
des enfants émerveillés et 

impatients de pouvoir discuter 
avec des athlètes de haut-niveau. 
Ceux-ci étaient venus pour leur 
distribuer un manga pas comme 
les autres puisqu’il sensibilise 
au handicap. En présence de 
James A. Levine, Président de la 
Fondation IPSEN, de nombreux 
élus et de Jean-Didier Berger, 
ce moment s’est révélé riche 
d’enseignements, d’échanges et 
d’émotion.

RIADH TARSIM  
champion 
du monde et 
vice-champion 
paralympique  
en 2021

Je suis venu pour les enfants. 
Je suis un booster mental car je 
peux apporter un déclic pour leur 
montrer que rien n’est impossible !  
J’ai besoin d’échanger avec eux 

MATHILDE 
COUDIÉ
Je suis venue 
pour voir des 
personnes qui sont 
handicapées mais 

qui peuvent quand même faire 
du sport. Je veux leur poser des 
questions. Par exemple, j’aimerais 
savoir ce que ça change pour eux 
et si les règles en escrime sont 
adaptées.

NAÏM AIT 
MANSOUR
Je viens voir des 
athlètes qui ont 
participé aux jeux 
paralympiques et 

leur poser des questions. J’aimerais 
savoir si leur sport leur plaît. Je 
pense que leur sport est différent 
car ils sont handicapés et quelqu’un 
qui ne voit pas, ne peut pas bouger 
dans tous les sens.

IBRAHIMA LY
Ce n’est vraiment 
pas facile pour 
les gens qui sont 
handicapés de faire 
des choses et ceux 

qui sont venus ont réussi à devenir 
de grandes personnes intelligentes 
et fortes. Le manga m’intéresse car il 
raconte trois histoires différentes qui 
me semblent très importantes.

LINA IDRISSI
Je ne trouve pas 
normal que des 
personnes ne 
puissent pas faire 
des choses parce 

qu’elles sont différentes. J’ai retenu 
que même les gens handicapés 
peuvent faire du sport et qu’il ne doit 
pas être réservé aux autres. Je suis 
contente de recevoir un livre donné 
par des champions.

JADE KONDARJIAN
Je suis venue pour 
voir des médaillés 
paralympiques 
parce que ce n’est 
pas normal qu’on 

les considère comme des gens pas 
normaux. J’ai découvert qu’ils ne 
peuvent pas se priver de sport. J’ai 
feuilleté le manga. Il est génial parce 
qu’il parle de sport et de handicap.

ALYAH TCHANQUE
Je trouve 
passionnant de 
savoir comment ces 
sportifs ont réussi à 
devenir des athlètes 

professionnels. J’ai pu discuter 
un peu avec eux et appris qu’en 
situation de handicap on peut faire 
tous les sports qu’on veut. Le manga 
a l’air génial car il parle des gens en 
situation de handicap.

Deux élues engagées : Iman El Bakali, adjointe 
au maire déléguée aux Affaires scolaires et au 
Projet Éducatif Et Frédérique Poirier, conseillère 
municipale déléguée au Handicap et à la RSE
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CLAMART AVANCE CLAMART AVANCE

À Clamart, on pratique 
la concertation et 
on recherche le 
dialogue, au moyen 

d'un ensemble d'outils et de 
procédures. Tous les mercredis 
de 16h à 18h par exemple, 
la permanence mobile des 
élus reçoit les habitants 
qui souhaitent poser des 
questions, évoquer leurs 
problématiques… Depuis le 
début de ces rencontres des 
sujets aussi variés que la voirie, 
l’éclairage public, l’urbanisme, 
les grands projets urbains, 
la sécurité… ont obtenu de 
nombreuses réponses. Ces 
réunions vont se poursuivre 
et les Clamartois pourront 
tranquillement échanger en 
dégustant une boisson offerte 
sous la tente spécialement 
installée à cet effet (voir 
calendrier). 

UNE AUTRE PERMANENCE  
LE SAMEDI
Tous les samedis, de 9h à 
12h, des élus adjoints au Maire 
répondent aux clamartois 
souhaitant les rencontrer. 
Cette permanence se déroule 
au marché du Trosy dans un 
local situé à droite de l’entrée 
du marché. A proximité, juste 
à côté, se trouve une petite 
médiathèque qui accueille 
les enfants pendant que les 
parents font leurs courses ou 
qu’ils échangent avec les élus 
présents au marché.

RENCONTRER LA POLICE 
MUNICIPALE
Le Maire souhaite que la 
police municipale renforce 
ses liens de proximité avec les 
Clamartois. Dans cet esprit, 
une tente mobile est déployée 

Depuis l’année dernière, élus et police 
municipale vont à la rencontre des Clamartois 
pour répondre en direct à leurs attentes.

DIALOGUER  
AU PLUS PRÈS

régulièrement dans différents 
quartiers de la ville. Celles-
ci permettent aux habitants 
d’être accueillis par Edouard 
Brunel, l’adjoint en charge de la 
prévention et de la sécurité et 
le chef de la police municipale. 
Ainsi, les Clamartois 
pourront faire part de leurs 
préoccupations, échanger sur 
le rôle de la police municipale 
et le cas échéant faire un 
point sur des demandes qui 

n’auraient pas encore abouti. 
Cela permettra également de 
mieux se rendre compte des 
difficultés de chacun et de 
mesurer encore plus finement 
les préoccupations des 
Clamartois. 

DES DATES  
À RETENIR
LES PROCHAINES RENCONTRES. 

AVEC LES ÉLUS (16H - 18H) 
Gare : 5 janvier,   
6, rue Pierre Baudry,  
Jardin Parisien : 12 janvier,  
Place du 8 mai 1945,  
Plaine : 19 janvier,  
Place Aimé Césaire  
Petit Clamart : 26 janvier,  
au 105, rue de la Bourcillière. 

AVEC LA POLICE MUNICIPALE  
Plaine : 13 janvier,  
devant l’école de la Plaine  
(17h - 18h30) 
Centre : 27 janvier,  
Place de la mairie (18h - 19h30)
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SOLIDARITÉ SOLIDARITÉ

La pluie avait beau être 
abondante, les rafales 
de vent fréquentes… 
le Téléthon a pu se 

dérouler et de très nombreux 
habitants y ont participé. 
En ce samedi 4 décembre, 
associations clamartoises, 
services municipaux et 
bénévoles se sont fortement 
mobilisés pour proposer des 
animations variées. Petits et 
grands ont ainsi profité de 
jeux, de démonstrations de 
kickboxing, de promenades 
en vélo et à poney, pu se faire 
prendre en photo avec le Père 
Noël… Grâce aux feux follets 
qui remettaient des bonnets à 
chaque enfant qui faisait un don 
et aux étoiles qu’ils posaient sur 
l’arbre Téléthon installé place 
Maurice Gunsbourg, l’ambiance 
s’est avérée particulièrement 
conviviale et joyeuse.

Malgré des conditions 
météo difficiles, les 
Clamartois ont montré 
leur générosité et se sont 
mobilisés pour le Téléthon.

FABIENNE 
BARRETEAU, 
Présidente de 
l’association 
des assistantes 
maternelles pour 

l'enfance (AMPE)
Une semaine avant le Téléthon 
nous avons vérifié que nous avions 
assez de serviettes, assiettes… 
et demandé aux gens que nous 
connaissons s’ils voulaient faire 
des gâteaux et des tartes que nous 
puissions vendre au téléthon. Ils ont 
répondu présent. Malheureusement, 
cette année il y avait moins de 
monde que d’habitude car il a plu 
de midi à 16 heures. Néanmoins, 
nous avons récolté 1 310 euros. 
Ce moment est important pour 
apporter une petite aide aux 
personnes souffrantes. Il nous 
permet aussi de revoir d’anciennes 
familles dont les enfants ont 
grandi dans une ambiance très 

UN TÉLÉTHON  
RÉUSSI 

sympathique et bon enfant. 

FRÉDÉRIQUE 
MARTIN 
DOUCHIN, 
présidente d’Ata 
Théâtre. 
Traditionnellement 

nous proposons des jeux de foire à 
l’ancienne comme un chamboule 
tout avec une grosse pyramide 
pour que tout le monde retrouve 
des gestes tout simples pour 
s'amuser avec des moyens eux 
aussi très simples. Au départ les 
enfants étaient un peu frileux 
à l’idée de faire du bruit et 
demandaient l’assentiment de 
leurs parents pour pouvoir faire 
quelque chose qui peut ressembler 
à une bêtise. Nous avons remarqué 
que nous avions des habitués qui 
reviennent chaque année et même 
plusieurs fois dans la journée. 
Être présent au Téléthon c’est une 

manière d'agir en pensant aux 
autres dans un esprit collectif tout 
en participant à la vie de la ville. 
Nous avons récolté 253 euros et 
avons été agréablement surpris par 
la participation des Clamartois qui 
ont été nombreux et généreux. 

JOSSELIN 
MAILHE, 
Président de 
l’Electrique 
Racing Club 
Clamartois 

Nous avons proposé des 
démonstrations de voitures 
électriques radiocommandées 
sur la place. Les jeunes venaient 
essayer et donnaient ce qu’ils 
voulaient dans une petite boîte. 
Nous avons aussi proposé des 
crêpes et récolté au total 150 
euros. J’ai remarqué qu’il y avait 
moins de monde cette année car 
il a beaucoup plu, il faisait froid 

et le covid a freiné les gens. En 
revanche c’était mieux organisé 
que lors des précédentes éditions 
car nous avons pu avoir de 
l’électricité facilement et n’avons 
rencontré aucun souci. 

MATHIAS TASSIN, 
Président du club 
d’escalade, 
Nous participons 
au téléthon 
depuis pas mal 

d’années pour nous impliquer 
dans les activités de la commune 
et mener une action caritative. 
Cette année nous proposions une 
échelle de corde pour escalader 
le centre administratif et avons 
choisi de mettre en place une 
petite tyrolienne qui permet à 
plus de monde et aux plus jeunes 
de profiter de nos activités. Nous 
avons eu la chance d’avoir un 
temps correct durant l’animation. 
Lorsque les enfants passaient 
à poney, nous les sollicitions 
pour qu’ils viennent nous voir 
et certains d’entre eux se sont 
essayés à la tyrolienne. Au total 
nos activités nous ont permis de 
recueillir 190 euros.

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr
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ACTUALITÉ ACTUALITÉ

JE NE VOIS RIEN SE PASSER 
AU STADE HUNEBELLE. 
POUVEZ-VOUS NOUS DONNER 
UN PLANNING PRÉCIS SUR 
L’ÉVOLUTION DES TRAVAUX ?
Les travaux ne sont pas arrêtés 
et suivent leur cours. Il faut 
savoir qu’il y a plusieurs étapes 
dont les diagnostics, les travaux 
de démolition, les travaux de 
dévoiement des réseaux qui 
se voient moins mais qui sont 
nécessaires, etc. Dans les semaines 
qui viennent nous allons lancer 
les appels d’offres des travaux 
et j’espère que des entreprises 
compétitives et compétentes vont 
répondre. Si tel est le cas, nous 
pourrons démarrer les travaux dès 
l’année prochaine. Par expérience 
je suis quelqu’un de prudent et 
ne donne jamais de date de fin 
de travaux parce qu’ils glissent 
toujours dans le temps. Mais 
croyez-moi, je ferai tout avec mon 
équipe pour qu’ils se terminent le 

Jean-Didier Berger vient 
d’achever ses réunions à la 
rencontre des habitants. Ces 
soirées dans tous les quartiers 
de Clamart se sont révélées 
riches en discussions.

LE MAIRE   
À L’ÉCOUTE

POURQUOI CERTAINES DES 
RUES DE LA VILLE SONT-ELLES 
RÉGULIÈREMENT ALLUMÉES 
DANS LA JOURNÉE ?
Très régulièrement et trop à 
mon goût, nous nous retrouvons 
en effet dans le noir. Ces 
derniers jours, nous avons eu de 
nombreuses pannes de courant. 
Elles sont dues d’une part à la 
vétusté du réseau et d’autre part 
au fait que nous soyons en train 
de terminer avec de l’avance 
l’enfouissement des lignes à 
très haute tension. Les services 
d’Enedis opèrent des vérifications 
qui se font de jour. Voilà pourquoi 
certaines rues sont parfois 
allumées dans la journée.

plus rapidement possible et qu’à la 
fin ce soit bien. 

MON MÉDECIN PART À LA 
RETRAITE À LA FIN DU MOIS. 
AVEZ-VOUS UNE SOLUTION 
POUR LE REMPLACER ?
Je consulterai de 8h du matin à 
20h le soir et vais le remplacer au 
pied levé (rires). Plus sérieusement, 
on me parle beaucoup des 
médecins qui partent à la retraite 
mais moins des implantations 
que nous parvenons à réaliser 
avec ma première adjointe 
Christine Quillery. Celles-ci sont 
tout de même très nombreuses 
car nous agissons dans plusieurs 
directions. Premièrement nous 
passons des accords avec nos 
hôpitaux pour qu’ils s’ouvrent vers 
l’extérieur et viennent prodiguer 
des consultations dans nos centres 
de santé. Deuxièmement, nous 
facilitons la prise de rendez-vous 
des Clamartois à l’intérieur de ces 

hôpitaux. Troisièmement, nous 
encourageons l’implantation de 
centres de santé privés, comme le 
centre dentaire qui s’est implanté 
rue de Châtillon. Enfin, dans nos 
centres de santé, nous recrutons 
des médecins salariés et nous 
avons des rendez-vous disponibles.

THOMAS PICARDAT
J’ai emménagé à 
Clamart avec mes 
parents en 1998 et 
n’avais jamais assisté 

à une réunion de quartier. je voulais 
voir ce qu’il en était, comment 
le Maire présentait les choses et 
écouter les questions des gens. 
Elles sont pertinentes ou non, mais 
les réponses le sont. L’ensemble 
est bien expliqué, il y a des grands 
projets et le Maire défend ce qu’il a 
à défendre. J’aime bien la manière 
dont c’est présenté, les gens 
sont apaisés et calmes ce qui est 
constructif. 

RENAUD BERNARD
Je voulais savoir ce 
qui allait se passer et 
avais une inquiétude 
sur le stade Hunebelle 

car j’ai constaté qu’il ne se passe 
pas grand-chose. Le Maire a 
répondu concrètement sur ce sujet 
et cela m’a rassuré car maintenant 
je sais que cela prend beaucoup 
de temps. Même si je n’y crois pas 
beaucoup et que je suis partagé 
sur ce sujet, j’ai aussi appris des 
choses intéressantes sur la question 
du prolongement du T10 et du 
creusement d’un tunnel.

ALAIN LUCAS
Nous sommes 
nouveaux résidents 
du quartier du 
Panorama et je 

suis venu pour être informé des 
projets de la municipalité et 
prendre connaissance de ce qui 
existe. C’est la première fois que 

j’assiste à ce genre de réunion 
car avant j’habitais Orléans. C’est 
très enrichissant. On apprend 
plein de choses, peut poser des 
questions et reçoit des réponses 
circonstanciées et précises. Le 
Maire ne fuit pas les questions et 
connait bien les sujets.

IRIS NICOMEDI
J’ai acheté mon 
appartement 
dernièrement et 
suis enfin établie. 

J’ai envie de m’engager et ai déjà 
participé à la concertation pour le 
PLUI. J’avais envie de rencontrer 
le Maire et les élus pour savoir 
quels sont les projets de la ville. 
J’aurais aimé poser des questions, 
mais les réponses sont assez 
longues, donc je compte aller à 
la permanence des élus dont le 
Maire a parlé pour leur faire part 
de mes propositions. On peut être 
d’accord ou pas avec ce que le 
Maire dit, mais il a l’air passionné 
et engagé, ce qui fait plaisir à voir.

STANIS COURREGES
J’avais pour objectif 
d’écouter l’équipe 
municipale sur 
l’évolution du 

quartier du Panorama. Sécurité, 
aménagement pour le réseau 
scolaire, transports, commerces, 
pistes cyclables, l’ensemble des 
aspects ont été abordés. Le Maire 
remet bien les éléments dans leur 
contexte et explique les enjeux 
de la mairie. Les réponses sont 
claires, directes et transparentes, 
qu'elles satisfassent on non 
les personnes qui posent les 
questions.

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr
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SANTÉ

Clamart vient d’adhérer à la « Charte ville aidante Alzheimer »,  
pour renforcer ses actions dans ce domaine.

POUR ALLER  
PLUS LOIN

Le réseau de France 
Alzheimer et maladies 
apparentées compte 99 
associations départemen-

tales et œuvre depuis plus de 35 
ans à l’accompagnement et au 
soutien des personnes malades 
et de leurs proches aidants. 
Elle agit aussi pour changer le 
regard sur la maladie. Clamart 
vient d'adhérer à la Charte  
« Ville aidante Alzheimer » ce 
qui engage la Ville à favoriser 
l’inclusion des personnes at-
teintes de la maladie d’Alzheim-
er ou des maladies apparentées 
ainsi qu’à garantir la reconnais-
sance et le soutien nécessaires 
aux personnes en difficultés 
cognitives et à leurs proches 
aidants.

DES ACTIONS CONCRÈTES
Clamart soutient depuis 
longtemps l’association en met-
tant à sa disposition des locaux, 
des moyens de communication 
et en versant une subvention. 
Le partenariat renforcé per-
mettra d’accompagner encore 
mieux les familles, les aidants… 
Clamart va également sensibi-
liser davantage les habitants. 
L'objectif consiste notamment 
à inciter au dépistage précoce 
et à lutter contre les discrimi-
nations et les idées reçues dont 
les personnes malades font 
l’objet.

SANTÉ

Le 8 décembre dernier  
Jean-Didier Berger et le Général 
Macarez ont signé une convention 
entre l’hôpital d’instruction des 
armées Percy et la Ville. Celle-
ci permet la mise à disposition 
de médecins spécialistes de 
l’hôpital au sein des centres de 
santé municipaux. Les premières 
consultations de plaie et 
cicatrisation, d’hépato gastro-
entérologie et de chirurgie 
thoracique et vasculaire ont 
d’ores et déjà commencé.

Malheureusement le 
coronavirus continue 
de contaminer de 
nombreuses personnes. 

Les différentes autorités de 
santé ne cessent de rappeler 
qu’il est important de se faire 
vacciner et de recevoir une dose 
de rappel pour les personnes 
ayant déjà reçu deux doses. 
Afin que cela soit facile pour les 
Clamartois, la municipalité a 
augmenté les capacités de son 
centre de vaccination. Alors qu’il 
en pratiquait 250 par jour, il est 
passé à près de 450 vaccinations 
quotidiennes en décembre. 

Face à l’épidémie de la covid, la municipalité poursuit ses efforts et  
s'est organisée pour vacciner toutes les personnes qui le souhaitent.

Pfizer avant le 13 décembre. 
Par ailleurs, suite aux annonces 
du Ministre de la Santé et à 
l'augmentation de la demande, les 
services municipaux se sont aussi 
adaptés et reçoivent les personnes 
de plus de 65 ans et celles qui 
sont fragiles sans rendez-vous 
au centre de vaccination qui se 
trouve à la Maison de quartier du 
Jardin Parisien au 20, rue du Parc. 
Les Clamartois qui le souhaitent 
peuvent aussi se faire vacciner 
dans certaines pharmacies et chez 
certains médecins. Il est conseillé 
de contacter ces professionnels de 
santé pour savoir s’ils vaccinent.

Depuis le 13 décembre il dispose 
de vaccins Pfizer et Moderna. 
Les stocks de ce dernier étant 
plus importants, celui-ci est 
devenu privilégié par les autorités 
de santé. En revanche, les 
personnes de moins de 30 ans 
et celles qui ont eu leur primo 
injection avec le vaccin Janssen 
sont vaccinées avec le Pfizer 
selon les recommandations de 
la Haute Autorité de santé. Suite 
à la demande insistante de la 
municipalité auprès des instances 
de santé, il en est de même pour 
toutes les personnes ayant pris 
leur rendez-vous pour un vaccin 

CONTINUER  
À VACCINER

DEUX NOUVEAUX  
KINÉSITHÉRAPEUTES

Pierre Marsset et Johanna Saiag 
viennent d’ouvrir un cabinet au 5 
avenue Victor Hugo. Du lundi au 
vendredi de 8h à 19h30, celui-ci 
permet de recevoir des soins pour 
toutes les pathologies. Par ailleurs, 
Pierre Marsset est aussi ostéopathe 
et spécialiste de la rééducation de 
l’épaule. Johanna Saiag est spécialisée 

dans la rééducation périnéale. 
Ces deux professionnels de santé 
sont aussi référencés par le réseau 
bronchiolite Île-de-France ce qui 
leur permet de prendre en charge les 
nourrissons atteints par l’épidémie 
de bronchiolite.  Contact :  
Pierre Marsset : 06 58 16 43 12 
Johanna Saiag : 06 01 39 05 74.
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TERRITOIRE

Si la majorité des 
appartements et maisons 
en location à Clamart 
sont tout à fait corrects, il 

peut arriver que certains d’entre 
eux ne respectent pas des règles 
élémentaires de salubrité. A 
Clamart, environ 1,5% du parc 
privé est estimé très dégradé 
contre 2,2% à l’échelle de  
Vallée Sud–Grand Paris. 
À ce jour, dans la commune, une 
vingtaine de logements sont 
frappés d’un arrêté de mise 
en sécurité (ou arrêté de péril) 
et une soixantaine d’un arrêté 
d’insalubrité. Afin d’être encore 
plus efficace dans la lutte contre 
l’habitat indigne, un permis de 
louer pour toutes les locations qui 
ne sont pas saisonnières est mis 
en place à partir du 1er février. 

UNE AUTORISATION PRÉALABLE
Tous les propriétaires de biens 
immobiliers dans certains 
secteurs de la ville (voir carte) 
qui souhaitent les louer de 
manière non saisonnière, devront 
obtenir l’autorisation préalable 

à la mise en location (APML). 
Concrètement, avant la signature 
d’un nouveau contrat de location 
pour un logement meublé ou 
non meublé, ils devront remplir 
le formulaire Cerfa n° 15652*01 
et l’accompagner d’un dossier 
technique comprenant les 
diagnostics. Ces documents 
reçus, les services de Vallée Sud–
Grand Paris organiseront une 
visite du logement et délivreront 
à son issue une autorisation de 
mise en location, un refus ou une 
autorisation sous réserve de la 
réalisation de travaux. Afin de 
connaître les rues précises qui 
sont concernées par cet APML, 
un moteur de recherche est 
disponible sur  
valleesud.fr/fr. Il est aussi possible 
de se renseigner en envoyant un 
mail à permisdelouer@valleesud.
fr ou en appelant le 01.86.63.11.41 
et le 01.86.63.11.56 le mercredi 
entre 8h30 et 12h30.

UN PERMIS  
DE LOUER 

En application 
de la loi, Vallée 
Sud-Grand Paris 
met en œuvre un 
nouveau dispositif 
pour lutter contre 
les marchands 
de sommeil 
et la location 
de logements 
insalubres.

ACTUALITÉ

Vieillissant et obsolète, le logo de Clamart nécessitait une 
mise au goût du jour. C’est désormais chose faite.

UN NOUVEAU LOGO

L 'image d'une Ville passe 
aussi par son identité 
visuelle, au coeur de 
laquelle on trouve le 

logo. Présent sur les courriers, 
de nombreux panneaux 
municipaux, les véhicules 
municipaux… il exprime 
l’image et les valeurs que 
porte une commune. Avec sa 
typographie datant de 1957, 
l’emploi du mot mairie qui 
est plus institutionnel que 
fédérateur, son graphisme 
assez simpliste, le logo de 
la Ville ne correspondait 
plus vraiment au Clamart 
d'aujourd'hui. La municipalité a 
donc décidé de le changer pour 

qu’il soit plus contemporain. 
Le nouveau logo privilégie une 
écriture manuscrite et adopte 
le mot de ville davantage 
évocateur d'un ensemble à 
vivre que le terme mairie. 
Il comporte également une 
silhouette de l’hôtel de ville, 
ce qui le rend spécifique et le 
traitement graphique traduit 
des notions de proximité et de 
modernité.  

UNE MISE EN PLACE 
PROGRESSIVE
Dès ce mois de janvier, la 
nouvelle charte graphique 
est mise en place pour tous 
les nouveaux supports de 

communication imprimés 
et numériques. Un plan qui 
s’étend sur plusieurs années 
va permettre d'actualiser 
tous les éléments de 
signalétique des bâtiments 
et de l’espace public, les 
véhicules municipaux... Ainsi, 
grâce à son nouveau logo 
plus esthétique et moderne, 
Clamart affiche plus que jamais 
son dynamisme et son ancrage 
dans le vingt-et-unième siècle. 
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SPORTSPORT

CLAMART GOLF  
A LE SWING

Si la ville ne dispose 
pas d’un terrain de 
golf, les passionnés de 
cette discipline y sont 

néanmoins nombreux. Fort de 
ce constat, plusieurs golfeurs 
clamartois ont décidé de se 
réunir pour créer l’association 
Clamart golf en juillet 2019. 
Partant du principe que le plaisir 
et la pratique sont essentiels, 
ses membres se sont organisés 
pour obtenir des accords de 
partenariat avec plusieurs clubs 
environnants tels que le Golf 
National, le golf des Haras de 
Jardy, celui de de Saint-Quentin-
en-Yvelines, de Saint-Aubin, 
de Marivaux… Dans ceux-ci, le 
Clamart Golf dispose de green-
fee (le coût d’un parcours) avec 
des réductions d’environ 20 % 
sur le tarif normal. L’association 

Fort d’une cinquantaine d’adhérents, cette association 
clamartoise recrute en permanence des membres pour  
leur permettre de s’amuser en pratiquant du sport.

y propose aussi des tarifs 
préférentiels pour les leçons 
individuelles et collectives. 

LA CONVIVIALITÉ AVANT TOUT
« Notre association est amicale 
et ne cultive pas l’esprit de 
compétition. Dans ce but nous 
proposons des sorties conviviales. 
Dans le même esprit, le premier 
jeudi de chaque mois nous 
organisons un pot d’accueil à 
18h30 à la brasserie de l’hôtel de 
ville de Clamart et une réunion le 
quatrième jeudi de chaque mois 
à la salle orange de la maison 
des sports de Clamart de 18h30 
à 19h30 » explique Christian 
Dufour, Vice-Président et 
Président par Intérim de Clamart 
Golf. Manifestement la formule 
séduit car grâce au bouche-à-
oreille et à sa participation au 

forum des associations, Clamart 
Golf compte seize nouveaux 
adhérents depuis septembre. 
Et ce n’est là qu’un début car 
l’association veut continuer à 
accueillir de nouveaux membres 
pour « permettre aux habitants 
de Clamart de se retrouver et de 
se faire plaisir ensemble » confie 
son Président. 

Contact : clamart-golf.org  
mail : contact@clamart-golf.org

UN NOUVEAU  
GYMNASE

Dans le cadre de la 
réalisation du complexe 
sportif Hunebelle, il a 
fallu détruire le gymnase 

Deschamps. Pour maintenir les 
activités sportives, la municipalité 
a décidé de proposer un gymnase 
provisoire aux associations et aux 
écoles. Sa construction devrait 
s’achever d’ici l’été.  

UN BEAU GYMNASE
Ce nouveau lieu sportif 
est pensé pour pouvoir 
accueillir de nombreuses 
manifestations. D’une surface 
de 1 000 mètres carrés et 
d’une hauteur de 9 mètres, 
il comporte trois terrains 
de volley, trois terrains de 
basket, un terrain de handball, 
des vestiaires, une tribune 
télescopique de 270 places… 
Grâce à ses caractéristiques, 
il va non seulement permettre 
d’accueillir des compétitions 
de haut niveau, mais aussi 
de poursuivre les activités 
sportives proposées par la Ville. 
Il accueillera donc les centres 

Pour assurer la continuité 
des activités sportives,  
Clamart construit un 
gymnase rue du Guet.

de loisirs, les stages sportifs 
organisés pendant les vacances 
ainsi que les élèves de plusieurs 
établissements scolaires en 
attendant l’ouverture d’un 
gymnase flambant neuf au 
complexe Hunebelle.

JEAN-BAPTISTE 
MASSENOT, 
Manager général 
du CSM Clamart 
Volley-ball.

Depuis la 
destruction du gymnase du 
stade Hunebelle, nous sommes 
au gymnase des Closiaux dans 
des conditions qui ne sont 
pas optimales. Nous sommes 
donc pressés de retrouver 
des conditions logistiques et 
pratiques de qualité. J’attends de 
ce gymnase provisoire que nous 
puissions nous retrouver avec 
un espace de stockage intérieur, 
l’ensemble des créneaux que 
nous avions avant pour pouvoir 
accueillir tous nos adhérents. Il 
nous permettra aussi de recevoir 
du public pour les matches de 
nos équipes notamment pour 
notre équipe première féminine 
qui évolue en Division Elite, le 2ème 

niveau français.

REDOUANE EL 
MOUSSAOUI, 
professeur 
d’Education 
physique et 
sportive au 
collège Sainte-

Marie.

Ce gymnase provisoire est une 
superbe nouvelle car il va nous 
permettre de pouvoir répondre 
aux exigences institutionnelles, 
à savoir offrir une formation 
complète à nos élèves. Le 
gymnase devrait nous permettre 
de faire vivre des activités 
collectives et artistiques comme 
la danse. L’équipe de Sainte-
Marie est donc très satisfaite 
de cette mise en place qui 
correspond à une promesse  
du Maire.
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JEUNESSE

Ludiques, éducatifs, 
sportifs… les jeux 
vidéo séduisent de 
plus en plus. Clamart a 

décidé de leur consacrer un 
festival. Cette édition a été 
marquée par de nombreuses 
nouveautés et événements. 
Pendant que jeunes et adultes 
se défiaient amicalement sur 
Mario, Metroid Stories 2, NBA 
2K22… Alix Dulac dit Nanix, 
journaliste, coach Esport et 
animateur sur LeStream et la 
Chaine TV Esport commentait 
les parties les plus serrées. 
Parallèlement, des ateliers 
destinés aux plus petits leur 
permettaient de découvrir 
différentes technologies et 
de créer simplement des 
jeux vidéo. D’autres ateliers 
initiaient aux techniques liées 
au numérique avec la réalité 
virtuelle, l’impression 3D, le 
codage… et des conférences 
sur le métier de streamer et 

Les 26 et 27 novembre Clamart 
organisait le festival du jeu vidéo 
au Centre Socio-culturel du Pavé 
Blanc. Avec ses nombreuses 
nouveautés, l’événement a 
rencontré un franc succès. 

les risques liés au jeu vidéo se 
sont révélées enrichissantes 
pour tous. Ultime temps 
fort, le concours de cosplay 
(une pratique consistant à se 
déguiser en personnage de 
manga ou de jeu vidéo) a vu 
Salomé Lavrado s’imposer 

après une compétition de 
haute volée. 

OUMAR BARRY  
15 ANS 
J’ai joué à Super 
Smash bros 
Ultimate, Mario 

UN FESTIVAL  
AU TOP

JEUNESSE

Kart et Just Dance. J’ai participé 
au festival du jeu vidéo pour 
pouvoir affronter mes amis 
et d’autres personnes. Des 
tournois ont été organisés et 
je suis allé en petite finale sur 
Mario Kart. Par rapport aux 
anciens festivals j’ai regretté 
qu’on ne puisse pas retenter sa 
chance quand on était éliminé. 
Il y avait une bonne ambiance 
entre tout le monde et même 
ceux qui perdaient n’étaient pas 
mauvais joueurs.

AYA OULD-
BEKHEDDA 11 ANS 
J’aime bien danser 
et jouer à Just Dance 
et je voulais voir si je 

pouvais gagner. Je voulais aussi 
battre mon frère parce qu’il est très 
fort à ce jeu. Je me suis qualifiée 
et à la fin nous devions danser à 
quatre. Après l’élimination d’une 
fille, d’une maman et d’un garçon, 
j’ai réussi à avoir le plus de points. 
J’ai gagné la compétition et ai reçu 
un trophée, une boule à neige, un 

crayon géant et un T-Shirt. J’ai 
bien aimé ce festival car c’est bien 
de faire profiter les enfants de 
jeux vidéo auxquels ils n’ont pas 
l’occasion de jouer chez eux.

SIGFRID GILLET  
16 ANS 
Je suis intéressé 
par tout ce qui est 
organisation et 

création d’événement. Le service 
de la jeunesse de la Ville m’a 
proposé de les aider et j’ai tout de 
suite accepté car les jeux vidéo 
c’est le domaine que je préfère. J’ai 
donné des conseils sur les flyers, 
communiqué dans mon lycée et le 
jour je vérifiais que tout se passait 
bien dans chaque salle. J’ai aussi 
profité du festival en participant au 
tournoi Super Smash bros Ultimate. 
Depuis ces deux dernières années 
le festival a évolué car il a plus 
de budget. Cela a permis d’avoir 
un commentateur permanent ce 
qui donne un plus à l’événement 
car il raconte ce qui se passe sur 
les autres parties et explique des 
choses qui se passent dans les jeux 
vidéo.

SALOMÉ LAVRADO
J’habite Versailles et 
un ami clamartois 
m’a parlé de ce 
festival. J’ai toujours 

voulu faire des concours de Cosplay 
et ai sauté sur l'occasion. Tout 
s’est fait très vite et sur un coup 
de tête j’ai décidé d’y participer. 
J’ai choisi mon personnage et me 
suis dépêchée de réunir la tenue 
avec la perruque. Il y avait de bons 
cosplays et je pensais qu’un garçon 
plus jeune que moi allait gagner. Je 
suis donc ravie d’avoir remporté la 
console switch light.

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr
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STATIONNEMENT

STATIONNEMENT 
PLUS SIMPLE

Pour aider les Clamartois à 
prendre plus facilement 
leurs abonnements 
de parking, gérer 

les éventuels problèmes et 
incidents techniques dans 
ceux-ci… la municipalité a 
décidé de créer une Maison 
du stationnement. Située 

D’ici mars une Maison du stationnement va ouvrir au parking  
du Trosy. Elle sera gérée par Vallée Sud Mobilités.

dans un local qui se trouve 
dans le marché du Trosy, elle 
sera gérée par Vallée Sud 
Mobilités et sera le lieu d’accueil 
et d’échange pour tous les 
Clamartois ayant des questions 
sur le stationnement dans la 
commune. Ils pourront aussi y 
renouveler leurs abonnements, 
faire leurs réclamations… 
auprès d’une personne 
spécialement dédiée qui sera à 
leur écoute. Ce lieu sera aussi le 
centre de contrôle opérationnel 
des différents parkings de la 
ville. 

UN SERVICE PERMANENT
En attendant l’ouverture de la 
Maison du stationnement, les 
Clamartois peuvent renouveler 
leur abonnement sur clamart.fr 
ou se rendre au bureau d’accueil 
du parking Trosy qui se situe 

À QUOI SERT VALLÉE SUD 
MOBILITÉS 
Créé le 27 avril 2021, Vallée Sud 
Mobilités (VSM) a pour vocation 
de travailler sur toute la chaîne 
de production des mobilités. 
VSM s’occupe donc à la fois des 
ressources énergétiques propres 
(électricité et hydrogène) pour 
les transports, de l’installation 
de bornes de recharge, de la 
gestion des parkings publics et 
du stationnement en surface. 

PUBLICITÉ
au niveau -1 sous le marché. Ils 
peuvent aussi envoyer un mail 
à parking@valleesudmobilites.fr 
ou appeler le 01 71 16 75 37 du 
lundi au vendredi de 8h à 12h et 
de 13h à 17h et les samedis et 
dimanches de 9h à 14h. 
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GRAND ANGLE GRAND ANGLE

1

INAUGURATION 
DES TERRAINS 
DE TENNIS À 
HUNEBELLE
C’est en présence de Sally 
Ribeiro adjointe au Maire 
en charge des Sports et de 
nombreux joueurs du club 
de Tennis que les terrains de 
tennis de Hunebelle ont été 
inaugurés. 

5

CONCERT AU 
CONSERVATOIRE
Les scolaires ont pu bénéficier en 
décembre d’un concert emmené 
et fleuri par une formation de 
l'Harmonie de Clamart.

4

6

1

3

2
5

4

DEVOIR DE 
MÉMOIRE 
Lors de la commémoration  
du 5 décembre, la Ville de 
Clamart a rendu hommage  
aux Morts pour la France 
pendant la guerre d'Algérie  
et les combats du Maroc  
et de la Tunisie. 

LA VILLE SOUTIENT 
SES ÉTUDIANTS
A la veille de Noël, la Ville a 
organisé une distribution de 
paniers solidaires festifs aux 
étudiants. Des produits variés 
étaient proposés, afin que tous 
passent de bonnes fêtes  
de fin d’année. 

6

6

1

MOIS SANS TABAC, 
EN NOVEMBRE ON 
ARRÊTE ENSEMBLE
Franc succès pour cette 
nouvelle édition du Mois sans 
tabac 2021, avec par exemple 
170 jeunes sensibilisés à 
l’arrêt du tabac et aux méfaits 
du tabac au Lycée Monod. Par 
ailleurs, nombre de nouveaux 
patients se sont manifestés à 
la consultation de tabacologie 
du centre municipal de santé. 

2

3 LES LYCÉENS 
SOLIDAIRES
Entre le 6 et le 18 décembre 
les lycéens de Jacques Monod 
ont récolté plus de 3700 
jouets pour action solidaire . 
Distribués entre autres, à la 
cité de l'enfance du Plessis-
Robinson, au centre Flora 
Tristan de Châtillon, au service 
de cancérologie pédiatrique 
de l'hôpital Gustave Roussy, et 
à certains enfants scolarisés à 
l'école Plaine à Clamart, cette 
action, menée avec le soutien 
de la Ville et en partenariat 
avec le Rotary, a permis 
qu’aucun enfant ne soit oublié 
lors de cette période festive.

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr



24  |  CLAMART INFOS - JANVIER 2022 CLAMART INFOS - JANVIER 2022 |  25

GRAND ANGLE GRAND ANGLE

1

2 2

1

1

11

2

2

2

2

UN MARCHÉ DE 
NOËL ANIMÉ
Gros succès pour cette édition 
2021 du marché de Noël, de 
nombreux chalets proposant 
une grande variété de produits, 
des animations et en prime  
la présence du père Noël.  
Tous les ingrédients pour  
ravir petits et grands ! 

2 LA MAGIE DE NOËL  
À CLAMART !
Les fêtes de fin d’année sont 
toujours un évènement à 
Clamart ! Après le marché de 
Noël du 10 au 12 décembre, les 
Clamartois ont profité d’une 
soirée féerique, vendredi 17 
décembre ! Au programme :  la 
chorale des enfants de l'école 
Senghor, des incroyables 
sculptures lumineuses au Parc 
Maison Blanche (visibles jusqu'au 
10 janvier) et un magnifique 
embrasement de l'Hôtel de Ville.  
Et pour un air de sport d’hiver, 
la patinoire et la piste de luge 
de Clamart sur Glace ont fait le 
bonheur des enfants.

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr

Voir la vidéo  Voir la vidéo  
sur clamart.frsur clamart.fr
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PUBLICITÉ

UN NOUVEAU  
RECENSEMENT 

Les chiffres recueillis 
lors du recensement 
influencent la 
participation de l’État 

au budget de la Ville, jouent 
sur les futures implantations 
de pharmacies, établissement 
scolaires… Il s’avère donc 
essentiel de recevoir les agents 
recenseurs pour qu’ils puissent 

Du 20 janvier au 26 février, de 
nombreux Clamartois vont recevoir 
la visite d’agents recenseurs. Un acte 
important pour l’avenir de la commune.

remettre les documents 
contenant les renseignements 
dont a besoin l’Institut National 
de la Statistique et des Etudes 
Economiques (INSEE) pour les 
communiquer aux services de 
l’Etat. Afin de ne pas ouvrir la 
porte à de faux démarcheurs, 
voici les photos des dix agents 
recenseurs et leurs noms.

RECENSEMENT

SONIA  
MORZAC

CHRISTINE  
JAMES

PHILOMÈNE  
CHOL

VINCENT  
LEPROUX

MARC  
WAROUX

JULIA  
BONN

NICOLAS  
FRANJA

NELLY  
BARDE

JULIEN  
BROSSAUD

SANDRINE 
ONGENDANGENDA 
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BRÈVES

PLAN NEIGE

DATES LIMITES 
D’INSCRIPTION 
SUR LES LISTES 
ÉLECTORALES 

Cette 16e édition du BAFA citoyen permettra à des jeunes Clamartois de 17 à 
25 ans de passer le brevet d’animateur à prix très réduit en échange d’heures 
de bénévolat au sein d’associations, de services de la mairie, ou d’initiatives de 
groupes.
Les dossiers de candidatures sont disponibles dès à présent à la Maison de la 
jeunesse – 17, avenue Jean Baptiste Clément. Date limite de dépôt des dossiers le 
31 janvier 2022.

« BAFA CITOYEN », LES INSCRIPTIONS 
SONT OUVERTES !

LE CENTRE SOCIO-CULTUREL VOUS 
PROPOSE : 
Des activités culturelles et de 
loisirs pour tous à l'année (au Pavé 
Blanc mais aussi à la Maison des 
associations) : Anglais, Espagnol, 
Guitare, Danse, Eveil musical, 
Couture, Art plastique, Ateliers 
DIY, Cafés parents...  Ainsi qu’un 
accompagnement à la parentalité et 
des animations. 

Ludothèque du Pavé blanc, Ludo 
bout’chou et point jeux
Inscription sur Clamart & Vous et sur 
le portail famille (15€ à l'année par 
foyer)
Ludothèque Pavé Blanc : tout public 
- 44 route du Pavé Blanc - Mardi et 
Vendredi 16h-18h, Mercredi 14h-18h, 
Samedi 9h30 -13h (lundi au vendredi 
durant les vacances scolaires)
Point Jeux de la Fourche : tout 
public à partir de 6 ans - 216, avenue 
Jean Jaurès Les vendredis 16h -18h 
(périodes scolaires)
Ludo Bout'chou : espace dédié aux 
enfants de 0 à 5 ans accompagnés - 
199 avenue Victor Hugo Mardi 15h30-
18h30, Jeudi 15h30-18h30 (périodes 
scolaires)
Chaque mercredi après-midi, une 
professeur d’anglais vient jouer avec 
vous aux jeux du mois ou aux échecs 

Plus d’informations, voir clamart.fr 
44 route du Pavé Blanc, 
Tél 01 71 16 75 50 Du lundi  
au vendredi 9h-12h / 13h30-17h30 – 
Samedi 9h-13h (périodes scolaires)

PROGRAMME CSC 

La campagne d’inscription pour 
les enfants nés en 2019 débute en 
janvier. 
Les dérogations scolaires seront 
recevables entre le 3 janvier 2022 
et le 29 avril 2022. La commission 
de dérogation se déroulera courant 
mai 2022. Aucune réponse ne sera 
transmise par téléphone, les réponses 
aux familles seront envoyées à partir 
du 24 mai 2022. 
Les démarches pour les inscriptions 
scolaires se feront en ligne sur 
clamart.fr

1ère RENTRÉE, 
INSCRIVEZ VOTRE 
ENFANT À PARTIR 
DU 3 JANVIER

S’il est possible de s’inscrire 
en permanence sur les listes 
électorales, pour participer aux 
prochains scrutins, la date limite 
de réception des documents est 
fixée au 4 mars pour les élections 
présidentielles et au 6 mai pour les 
élections législatives. 

LES BRÈVES 
BRÈVES

L’Ecole Municipale des Sports 
organise des stages sportifs à 
destination des 4 à 15 ans. Au 
Programme : sports collectifs, 
athlétiques, de roule (vélo et 
trottinette), de raquettes, gymniques 
et activités sportives d’entretien. 
Baby et éveil sportifs, de la 
sensibilisation à l’initiation sportive 
Au gymnase CONDORCET (52 rue 
Condorcet) : un gymnase et un plateau 
sportif en extérieur
Pour 4 et 5 ans, BABY SPORT et pour 
les 6 et 7 ans, EVEIL SPORTIF
Multi et ado* sport, de la découverte 
à la pratique sous forme de rencontres 
* le passe sanitaire est obligatoire 
au-dessus de 12 ans

OCCUPER LES ENFANTS  
PENDANT LES VACANCES

Au gymnase intercommunal du FORT 
(56 rue de Fontenay) : un gymnase, 
un dojo, un espace gym, un plateau 
sportif en extérieur et une piste 
d’athlétisme en extérieur. 
Pour 8 à 10 ans, MULTISPORTS et pour 
les 11 à 15 ans, ADO SPORT
L’ensemble des activités sportives sont 
encadrées par des éducateurs sportifs 
diplômés.
Renseignements et inscriptions auprès 
de la direction des sports dès le lundi 
24 janvier 2022.

L'hiver arrive et les températures 
baissent. A Clamart, en cas de verglas 
ou de chutes de neige importantes, 
le Plan Neige est automatiquement 
activé pour garantir la sécurité des 
Clamartois et le déblaiement de la 
voie publique. En complément des 
interventions des services publics 
dans la ville, pensez à dégager la 
neige et la glace sur la longueur du 
trottoir bordant votre habitation. 
Retrouvez les conseils et règles de 
prudence pour un hiver en toute 
sécurité sur clamart.fr  

La trésorerie des finances publiques 
située rue du Trosy, ferme à compter 
du 1er janvier. 
A compter du 1er février 2022 un 
accueil de proximité en mairie sera 
assuré, sur rendez-vous, par le service 
des impôts des particuliers d'Issy-les-
Moulineaux et le service de gestion 
comptable de Fontenay-aux Roses 
les jeudis après-midi entre 13h30 et 
16h30. 
Contacts : SIP d'Issy-les-Moulineaux, 
Prenez RDV en ligne sur impots.gouv.
fr  rubrique « Contacts »,   
01 41 09 63 50 (choix 1)
SGC de Fontenay-aux-Roses,  
Prenez RDV via sgc.fontenay@ 
dgfip.finances.gouv.fr
Plus d’infos sur clamart.fr

LA TRÉSORERIE 
DES FINANCES 
PUBLIQUES 
DÉMÉNAGE

L’audit annuel de renouvellement de la certification qualité ISO 9001 diligenté par 
l’Afnor, a confirmé la conformité du système de management par la qualité dans le 
cadre des achats de travaux des services de la Ville.  

RENOUVELLEMENT DE LA 
CERTIFICATION ISO 9001 POUR LE 
PROCESSUS D'ACHATS DE TRAVAUX

Pour les vacances d’hiver, la Maison de la Jeunesse a concocté un programme 
riche en activités pour les 11-17 ans. La programmation sera disponible sur le site 
de la Ville, clamart.fr, trois semaines avant les vacances.
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ASSOCIATION

PUBLICITÉ « Notre association à la 
satisfaction d’avoir un groupe 
de fidèles adhérents qui 
entretiennent une ambiance 
chaleureuse et familiale, ce qui 
facilite l’intégration de tous les 
Clamartois. Les objectifs de 
nos intervenants d’expérience 
sont d’être à l’écoute de chaque 
membre, de favoriser le lien social 
et de développer les relations 
intergénérationnelles au sein du 
club. C’est en somme de prioriser 
un meilleur contact humain que 
dans les clubs professionnels 
de remise en forme » explique 
Jean-Roger Dimur, le Président 
de l’association Gym loisirs et 
bien-être.

DES ACTIVITÉS TRÈS VARIÉES
Depuis 12 ans cette association 
se spécialise dans quatre 
domaines de pratiques 
physiques et sportives. Tous 
les jours (sauf le dimanche) 

de 9h à 13h et de 18h à 21h, 
elle propose de la remise en 
forme avec des elliptiques et 
un plateau de musculation. Elle 
organise également des séances 
quotidiennes de gymnastique 
d’entretien et des activités dites 
de bien-être avec différents 
styles de yoga (Hatha Yoga, 
Yoga Dynamique et Yin Yoga), 
du pilates, du taïchi chuan, du 
qi-gong et des cours collectifs de 
sophrologie. La convivialité est 
aussi particulièrement présente 
dans ses nombreux cours de 

danse avec des registres aussi 
différents que la zumba, le 
modern jazz, le cabaret talons... 
Il est aussi possible de pratiquer 
des arts martiaux et des sports 
de combat avec du kung-fu, de la 
capoeira et de la boxe féminine. 
Avec une palette aussi large, 
Gym loisirs et bien-être réussit à 
satisfaire toutes les envies !

Informations et adhésion : 
01 47 36 01 37 et sur le site 
gymloisirsetbienetre.fr

UNE  
ASSOCIATION 
POUR TOUS
Créée en Octobre 2009, 
l’association Gym loisirs et 
bien-être complète son offre 
avec une section de baby 
danse. Ainsi, elle s’adresse 
aux Clamartois de 4 à 99 ans.
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PUBLICITÉ

ENTREPRENDRE

En ce début d’année 
Clamart accueille 
trois nouveaux 
artisans. Bien-être, 
délicieux gâteaux et 
belles fleurs sont à 
découvrir.

TROIS  
NOUVEAUX 
COMMERCES

DOOKIES
Ancienne danseuse classique 
professionnelle et maman 
de quatre enfants, Doriane 
Baumont a eu envie de mettre 
son amour de la perfection 
au service des papilles des 
Clamartois. Pendant le 
confinement, sur une plateforme 
internet, elle a vendu des  
« dookies » qui sont des cookies. 
Face au succès fulgurant, elle a 
décidé de créer son atelier pour 
proposer des « dookies » de 
grande fraîcheur. Ses gâteaux se 
déclinent avec vingt-six parfums 
différents dont la crème de 
marron d’Ardèche, le chocolat 
praliné, le chocolat noir avec des 
oranges confites… Préparé avec 
des produits de qualité, chaque 
« dookie » est fait à la main.
Dookies 
dookies.fr ou commandes@
dookies.fr ou 06 43 48 60 81.

KA BEAUTY & SCULPT
Clamartoise depuis 15 ans et 
passionnée par l’esthétique et le 
bien-être, au cours d’un long séjour 
en Espagne, Dahbia Kara découvre 
des soins importés du Brésil et de 
Colombie. Séduite, elle décide de 
créer un concept autour d’eux. 
Elle propose des soins minceur 
et d’entretien corporel avec la 
méthode Renata Franca qui est 
un drainage lymphatique, de la 
madérothérapie massage minceur 
par le bois, des soins anti-âges avec 
des traitements par radiofréquence 
qui combattent le relâchement 
cutané ainsi que des soins pour 
la beauté et l’embellissement du 
regard.
KA beauty & sculpt  
14 rue chef de ville. Ouvert du 
lundi au dimanche de 11h à 
22h. Téléphone 06 17 05 68 13 - 
kabeautysculpt@gmail.com

LE TANDEM FLEURI 
Passionnée depuis l’âge de 10 
ans par la nature, Céline Dumas 
passe d’abord plusieurs diplômes 
en fleuristerie avant de travailler 
dans différents magasins. Il y a 
cinq ans elle se lance en auto-
entrepreneur et cherche une 
boutique qui soit un coup de cœur. 
Elle vient de la trouver à Clamart 
et s’est associée avec la fleuriste 
diplômée Morgane Slih. Ensemble, 
elles proposent des fleurs, plantes 
d’intérieur et d’extérieur, de 
décoration ainsi que des bouquets 
pour les événements tels que 
mariages, naissances, décès… 
Leur particularité consiste à 
vendre essentiellement des fleurs 
françaises (cyclamen, amaryllis, 
tulipes, anémones, renoncules…) 
cultivées par des producteurs 
locaux.
Le tandem fleuri  
239 avenue Jean Jaurès. Du 
mardi au samedi de 9h30 à 
19h30, le dimanche de 9 h à 13h. 
01 41 08 25 15.
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PUBLICITÉ

PORTRAIT

CLAMART INFOS : COMMENT 
AVEZ-VOUS DÉCOUVERT VOTRE 
VOCATION ? 
Éric Lecam : Elle est née quand 
j’étais tout petit sauf que j’ai dû 
attendre pour la vivre. J’ai fait des 
études de génie civil pour payer 
mon école de décor. Ensuite j’ai 
connu une période compliquée 
jusqu’à ce que je devienne 
professeur de peinture de la 
société des beaux-arts de Clamart 
en 2005. Néanmoins, devenir 
peintre a toujours été mon objectif 
premier. 

C. I. : À FORCE D’OBSTINATION 
VOUS AVEZ FINI PAR RÉUSSIR…
É. L. : J’ai en effet suivi mon 
chemin et en 2012 j’ai intégré la 
fondation Taylor qui m’a décerné 
le prix Eddy Rugale Michailov 
destiné à un jeune artiste pour 
une œuvre d’imagination 
colorée. Ensuite, j’ai commencé 
à avoir une cote et à être plus 
connu. Désormais j’expose dans 
différentes galeries qui montrent 
des œuvres de peintres nationaux 
et internationaux.  

ÉRIC LECAM 
PEINT 
CLAMART

C. I. : COMMENT CRÉEZ-VOUS 
VOS ŒUVRES ?
É. L. : Je travaille à l’acrylique. 
J’utilise des méthodes qui sont 
couche par couche. C’est comme 
si j’utilisais des feuilles que je 
décalque pour rajouter des 
touches au fur et à mesure avec 
des intermédiaires pour donner 
de l’onctuosité à la peinture. 

C. I. : COMMENT AVEZ-VOUS 
IMAGINÉ LA FRESQUE "CŒUR 
DE CLAMART" QUI ORNE LA 
SALLE DES MARIAGES ?
É. L. : Monsieur le Maire voulait 
une fresque que tout le monde 
puisse reconnaitre afin que 
les Clamartois se disent qu’ils 
connaissent le lieu représenté. 
Avec le service des affaires 
culturelles nous avons travaillé 
sur cinq projets différents qui 
mettaient en scène le marché, 
le Panorama… C'est finalement 
le sujet de l'hôtel de ville qui 
a été retenu. À partir de là, j’ai 
commencé la fresque le 15 
septembre. Elle a nécessité plus 
de 400 heures de travail.

C. I. : VOUS ÊTES CLAMARTOIS 
DEPUIS LONGTEMPS. QUE PEN-
SEZ-VOUS DE LA COMMUNE ?
É. L. : J’y suis arrivé à 12 ans 
dans des circonstances peu 
confortables car ma maman 
avait tout quitté en Bretagne. 
Du coup j’ai connu les différents 
changements de la ville et trouve 
qu’elle s’adapte bien à la vie 
contemporaine en gardant un 
projet d’architecture cohérent 
comme celui du quartier du 
Panorama. Le cœur de ville est 
préservé et garde son âme comme 
un village.

C. I. : SI VOUS DEVIEZ LAISSER 
LIBRE COURS À VOTRE INSPIRA-
TION POUR DESSINER CLAMART, 
QUE FERIEZ-VOUS ?
É. L. : Une vue panoramique 
comme si on regardait la ville 
depuis un hélicoptère. Clamart 
y serait dans une sphère géante 
qui permettrait de la voir du bois 
jusqu’à la gare avec les allées 
et venues des passants, les 
boutiques, les quartiers…

Cet artiste vient d’achever la fresque de la salle des 
mariages inaugurée le 8 janvier. Rencontre avec un peintre 
pas comme les autres…
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TRIBUNE LIBRE

PUBLICITÉ

« La Tribune libre permet à toutes les tendances politiques représentées dans 
le Conseil municipal (qu’elles appartiennent à la majorité ou à l’opposition) de 
s’exprimer à chaque numéro de Clamart Infos. Ce souci de démocratie implique la 
seule responsabilité des auteurs quant au contenu des articles présentés. » 

JEAN-DIDIER BERGER, MAIRE DE CLAMART

Monologue
Convoquer les conseils municipaux en matinée, voilà un gage d'efficacité – dit le maire – car s'ils se tenaient en soirée, 
on y passerait la nuit. C'est pourtant lui et lui seul qui, comme toujours, a monologué durant les 3 heures du dernier 
conseil, monopolisant la parole pendant plus de 2 heures, laissant trois petits quarts d'heure à l'opposition pour 
s'exprimer et un bref quart d'heure à ses adjoints pour lire les rapports de présentation. Cette conception singulière 
du dialogue, c'est celle des conseils de quartier qui, loin d'être des moments de discussion (et rêvons un peu, d'amen-
dement des projets), sont surtout des exposés à sens unique.

Concerter ?
La fusion de la maternelle et de l'élémentaire aux écoles Moulin de Pierre et Jean Monnet s'est invitée à l'ordre du 
jour du dernier conseil municipal. Le sujet est important : il a ses avantages mais aussi ses inconvénients. A en croire 
le maire, cette réforme serait attendue et saluée dans les écoles en question. Il semble bien davantage que cette 
fusion – qui gomme la spécificité de la maternelle et en éloigne la direction des parents et des enfants – n'ait pas été 
largement concertée. Comme beaucoup, nous avons été mis devant le fait accompli.

Cramer le foncier
Au dernier conseil municipal, le maire n'a pas voulu confirmer que la vaste parcelle de Montrous (entre les rues 
Perthuis et des Vezous) serait sanctuarisée en espace vert. Une étude du CAUE 92 a pourtant montré l’importance de 
cette réserve pour la biodiversité. Lors d’un précédent conseil, le maire avait indiqué ne pas avoir de « religion » quant 
à l’utilisation de cette parcelle. Le contrat signé avec Vallée Sud Aménagement n’augure rien de bon puisqu’il ouvre la 
porte à des constructions et à des équipements. Un espace vert, et rien qu’un espace vert, est-ce trop demander dans 
un secteur qui voit se multiplier les constructions ? Chassez le naturel, il revient au galop (mais pas la nature, hélas).
De même, la parcelle voisine des Vezous aurait pu être préservée pour accueillir un jardin partagé et conserver une 
réserve foncière pour un équipement public le jour où le besoin s’en fera sentir. D’une manière générale, la gestion du 
foncier par le maire ne laisse aucune marge de manœuvre pour l’avenir. 
Nous adressons tous nos vœux aux Clamartoises et Clamartois pour cette nouvelle année 2022 qui s'annonce 
électoralement déterminante pour l'avenir de notre démocratie.
Retrouvez-nous sur Twitter, Facebook et sur clamart-citoyenne.fr

Didier Dincher, Agnès Hartemann, Pierre Carrive, Nathalie Mangeard-Bloch, 
Philippe Saunier, Christine Genty, David Huynh

Bonne année !
Nous vous souhaitons à toutes et à tous une excel-
lente année. Après tous ces mois difficiles sur le plan 
sanitaire, nous espérons que tous les efforts déployés 
par nos institutions pour prendre soin de la population 
permettront de mettre un terme à cette trop longue 
crise. Que 2022 vous apporte santé et joie, une vie 
sociale riche et épanouie ainsi que la concrétisation de 
beaux projets pour vous et vos proches.

Circulez, il n’y a rien à voir
Le Conseil Municipal du 7 décembre 2021 a validé le 
lancement d’une nouvelle étude d’urbanisme pour le 
futur de la réserve foncière Montrous, 1 ha quasiment 
vierge de construction entre les rues Pierre Brossolette 
et Perthuis. Cette réserve constituée de longue date 
était destinée à l’implantation d’un nouveau collège. 
Quelle ne fut pas notre surprise de découvrir que le pré-
cédent rapport du CAUE 92 (avril 2021) fourni aux élus 
était tronqué - le 3ème chapitre (« différents scénarios 
de cession, remembrement et maintien du foncier 
public ») et la conclusion avaient été censurés ! M. 
Berger ne pratique pas la transparence dont il se vante. 
Malgré l’engagement pris en Conseil, nous demeurons 
en attente des parties manquantes de ce rapport au 
moment où nous écrivons. Le béton va-t-il encore 
couler dans nos quartiers pavillonnaires ? Nous vous 
tenons informés sur notre site www.clamartois.com
Belle année 2022 à toutes les Clamartoises et tous 
les Clamartois
Nous écrire : democrates@clamartois.com

DÉMOCRATES CLAMARTOIS
Stephane Dehoche, Stéphane Astic, 
Silviane Dos Santos, Jean-Luc PyCLAMART CITOYENNE

Un Maire et une Majorité à l’écoute ! 

Même si la période sanitaire reste compliquée, la 
vie démocratique reprend son cours avec pour 
composantes naturelles le dialogue et l’écoute 
des citoyens. C’est tout le sens des différentes 
démarches que nous avons remises en place ou 
initiées ces derniers mois. 

Le Maire a passé 7 soirées, une par quartier, 
auprès des habitants pour leur présenter les 
dossiers en cours et leur rendre compte de la 
gestion communale. Au-delà des permanences 
du marché du Trosy tenues par un élu de la 
majorité tous les samedis matins, s’ajoutent 
désormais des permanences mobiles des élus. 
L’objectif ? Aller directement à la rencontre des 
Clamartois. Celles-ci ont lieu tous les mercredis, 
de 16h à 18h, tour à tour dans un des 7 quartiers 
de la ville et sans rendez-vous. Un Maire adjoint 
et un conseiller municipal sont présents à 
chaque permanence. L’occasion pour les 
habitants de poser toutes leurs questions, près 
de chez eux. Beaucoup de sujets remontés et de 
réponses apportées. 

Forts de ce succès, des permanences mobiles 
spécifiques, portant sur la sécurité, sont 
également organisées afin que les actions de 
la Police municipale soient davantage connues 
et que nos concitoyens puissent faire remonter 
des difficultés qu’ils rencontreraient dans ce 
domaine. 

Les collectivités territoriales sont des échelons 
de proximité de référence pour le quotidien 
des Français et les Clamartois sont nombreux à 
nous faire part de leur besoin d’échanges. Et ces 
moments de dialogue sont encore plus précieux 
dans un contexte sanitaire marqué par une 
raréfaction des moments collectifs conviviaux. 
Nous avons donc agi pour renforcer la proximité 
avec tous les habitants, en faisant preuve 
d’innovation et d’adaptation. 

Innover, s’adapter dans la décision publique en 
lien avec les citoyens, c’est le cas par exemple 
pour le stationnement. Après la mise en place 
réussie du stationnement payant pour les 
non-clamartois dans les quartiers Gare et 
Percy-Schneider, une grande consultation des 
Clamartois à l’échelle de la Ville a eu lieu il y a 
quelques mois pour étendre ce dispositif aux 
autres quartiers. La restitution aura lieu dès le 
premier semestre 2022 et les décisions seront 
applicables avant la fin de l’année.

Etre innovant dans la proximité, cela s’applique 

aussi pour traiter des grands enjeux de notre 
société comme de plus petits sujets du 
quotidien. C’est tout l’objet du Plan Climat Air 
Énergie Territorial (PCAET) visant à agir sur 
l’environnement et pour lequel les habitants du 
Territoire Vallée Sud-Grand Paris sont associés 
via des ateliers de concertation ou encore du 
Plan Local d’Urbanisme Territorial (PLUI) pour 
lesquels des ateliers citoyens sont organisés afin 
de recueillir l’expertise de l’usager et d’enrichir 
ainsi les projets urbains. 

Pour aller plus loin, nous avons mis en place 
avec le Territoire Vallée Sud - Grand Paris une 
plateforme participative sur les opérations 
d'aménagement de voirie. 

Et nous ne nous arrêterons pas en si bon chemin 
! Nous reviendrons vers vous dans quelques 
semaines pour vous parler du projet de 
piétonisation du centre-ville et de la gare comme 
nous nous y étions engagés.

Les élus de proximité que nous sommes 
continuerons à œuvrer avec détermination 
pour faire vivre la démocratie et ses ressorts, 
toute l’année, même en période de crise. Être 
à l’écoute et agir, c’est le fondement de notre 
action au service des Clamartois.

Nous vous souhaitons d’excellentes fêtes de 
fin d’année !

OPPOSITION

MAJORITÉ
CLAMART EN TOUTE SÉRÉNITÉ
Union de la droite, du centre et des 
indépendants
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ETAT-CIVIL

PUBLICITÉ

NAISSANCES
BIENVENUE À :
SEPTEMBRE  
DAASSI Mariem, DAASSI Yasmine

OCTOBRE 
SEYDI Tidiane

NOVEMBRE   
AOUCHICHE Adam, BEAUVOIS Augustine, 
BEUBA Ryan, BIZOT Aaron, BOLLENGIER 
SOURICE Sacha, BOLLENGIER SOURICE 
Thelma, BOUDAOUD Qassim, BOULOUIZ 
Amèl, BOUSTTA Naël, COÏC Eyden, 
CORMIER Mila, COROUGE BREVERS 
Kylian, DEKRAN Lina, DIAGNE Alima, 
DIOP Isaac, DOC-CHEVALDIN Rose, 
FERNANDEZ MALEMBETI-RENEZOU 
Imany, GAHLOUZ Danyl, GOMIS Rose, 
GUILLERME PASSAFIUME Clémence, 
HABIBALLAH Solal, HARO SILVA Rickson, 
JEANNET Mahaut, KRID Assia, MALUS 
Arsène, MAUVE Leny, MENDES JURARIM 
Marvin, MIKHAIL Henri, MOURAD Vana, 
PEREIRA BAPTISTA Valentino, PERSONNE 
Foucauld, PETER Luiza, RIPAULT Juliette, 
SI TAYEB Djenna, SLIMANI Elysa, TOGBE-
OLORY Naya, TUIL Alix, TURPIN Yanaël, 
VALDENAIRE Olivia, VUONG Emma, 
WAGNEUR Alix, WANE Seydi

MARIAGES 
TOUTES NOS  
FÉLICITATIONS À : 
NOVEMBRE  
AIT KAJAOUD El & ROGER Céline, 
ALOGBLETO Elvis-Gilchrist & DALIBOT 
Chloé, BARSANT Eric & MEGALLI 
Justine, BOUALI Maamar & MATRAB 
Fatima-Zahra, SOUBIRAN Arthur & 
GRUET Océane, PERAULT Thierry & 
BUCHMANN Laurence

DÉCÈS
NOS CONDOLÉANCES  
AUX FAMILLES DE :
NOVEMBRE 
AGAMCANYAN Nubar, BEASLAY 
Pierre, COIN Michelle Veuve MONÉGO, 
CORBELLI Anna Veuve GUIDI, DAVID 
Edith, DIJON Aristide, DORNIER Claude, 
DUCARME Jeanine Epouse LEBOURG, 
DUMAS Ginette Veuve BEURDELEY, 
DUPÉ Michelle Veuve MICHEZ, 
FONTAINE André, FOULOUNOUX 
Andree, FOURNIER Jacqueline Veuve 
LABROUSSE, GARRY Michel, IPLIKCI 
Kirkor, LARKÈCHE Jean-Pierre, 
MAILLARD Françoise, MOUANGUÉ-
NGANDO Michelle, NAMBRARD Nicole 
Epouse FERNANDEZ, POUAMON 
Brogé, RAGARU Henriette Epouse 
AMBACH, SOUBIELLE Geneviève Veuve 
FOURESTIÉ
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BLOC-NOTES

PUBLICITÉ

ORDURES MÉNAGÈRES
Pavillons, petits et moyens collectifs : 
lundi et vendredi matin ou soir selon 
secteur* - Gros collectifs : lundi, mercredi 
et vendredi matin ou soir selon secteur*

VERRE
Semaines impaires, du jeudi matin au 
vendredi soir selon quatre secteurs*. 
Pour connaître votre jour de ramassage, 
consultez le Guide du Tri.

ENCOMBRANTS
Pour le dépôt des encombrants, pensez à 
respecter les dates correspondant à votre 
quartier. Les déchets sont à entreposer 
la veille au soir devant chez vous, sur 
le trottoir, sans gêner la circulation des 
piétons. La liste des déchets acceptés et 
les jours de collectes sont disponibles sur 
le site de la Ville clamart.fr.  

COLLECTE DES DÉCHETS

 
  Consultez votre secteur dans le Guide du Tri 
téléchargeable sur www.valleesud-tri.fr

DÉCHETS VERTS
La collecte des déchets végétaux est suspendue les mois d’hiver. Elle 
reprendra de façon hebdomadaire le 14 mars 2022. En janvier, les 3 collectes 
du 3, 10 et 17 sont uniquement dédiées aux sapins. Présentation des bacs la 
veille à partir de 18h00.

COLLECTES SOLIDAIRES ECOSYSTEM ET VSGP
La prochaine collecte d’appareils électriques et électroniques aura lieu le : 
Samedi 8 janvier de 10h à 14h, place du marché de la Fourche

 0 800 02 92 92 (gratuit depuis un fixe) 
  www.valleesud-tri.fr 
infodechets@valleesud.fr

Samedi 1er janvier 
PHARMACIE JEAN JAURES 
57 AV JEAN JAURES  
01 46 42 02 87

Dimanche 2 janvier 
PHARMACIE DU HAUT DE CLAMART 
38 R DE LA PORTE DE TRIVAUX  
01 46 32 15 70

Dimanche 9 janvier 
PHARMACIE CORIAT 
6 RTE DU PAVE BLANC  
01 46 31 12 81

PHARMACIES DE GARDE

  À consulter 24h/24 7J/7 : monpharmacien-idf.fr

 Dans tous les cas, appelez le 15 qui vous 
redirigera vers SOS 92 ou la Maison de 
garde intercommunale  
(10 boulevard des Frères Vigouroux)

• Pompiers : 18
•  Urgences 24h/24 : adultes et 

pédiatriques Hôpital Béclère  
(157 rue de la Porte de Trivaux), adultes 
Hôpital Percy (1, rue du Lieutenant 
Raoul Batany).

•  Urgences dentaires sans rdv : à la Maison 
de garde, les dimanches et jours fériés 
de 9h à 12h et de 14h à 17h

• Police municipale : 0800 08 08 17
• Police Secours : 17 (d’un fixe) / 112 (d’un 
portable)
• Commissariat de Clamart : 01 41 46 13 00

Centre Jean Jaurès : 55 avenue Jean 
Jaurès 01 71 16 76 40 (nouveau numéro)
Horaires d’ouverture : du lundi au 
vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 18h30 

LES CENTRES DE SANTÉ 
MUNICIPAUX À CLAMART

AIDE AU RAVALEMENT DANS LE CENTRE-VILLE
La Ville de Clamart propose des permanences pour aider les propriétaires du 
centre-ville à constituer leur dossier de demande d’aide au ravalement, voire 
les orienter vers d’autres aides non municipales (Vallée Sud - Grand Paris, 
ANAH…). Elles sont assurées, sur rendez-vous, les mardis de 15h à 18h. 

Prise de rendez-vous sur soliprojet.fr/mon-projet, ou auprès de Madame 
Shadi PLOYE – 06 13 75 84 24 – shadi.ploye@soliha.fr

URGENCES MÉDICALES

INFOS SANTÉ

Dimanche 16 janvier 
PHARMACIE DE LA GARE DE CLAMART 
12 R HEBERT  
01 46 42 07 19

Dimanche 23 janvier 
PHARMACIE GEOFFRAY 
181 AV VICTOR HUGO  
01 46 42 04 71

Dimanche 30 janvier  
PHARMACIE DE LA FOURCHE 
202 BIS AV JEAN JAURES   
01 46 42 00 62

Centre Auvergne  :  
7, rue d’Auvergne / Place François 
Mitterrand 
Service dentaire : 01 41 36 06 60  
du lundi au vendredi de 9h à 12h  
et de 13h30 à 18h30  
Service médical : 01 71 16 76 40
Horaires d’ouverture : Du lundi au 

vendredi de 9h à 12h, les mardis et 
mercredis de 14h à 18h30, les jeudis de 
14h à 19h et les vendredis de 14h à 18h

Centre de vaccination Covid-19 
Maison de Quartier du Jardin Parisien : 
20 Rue du Parc
Réservations sur Doctolib,  
au 01 46 62 35 72 ou sans RDV

AIDE AU RAVALEMENT 
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Mairie annexe du Pavé Blanc - 01 46 62 35 35  
5 rue d’Auvergne - Lundi, mercredi et vendredi :  
8h30 - 12h30 / 13h30 - 17h. 

Point information du Panorama - 01 46 62 35 35  
15 place du Panorama - Mercredi : 17h30-19h / Vendredi : 
17h30 à 19h / Samedi : 9h à 12h30.

 Pour toutes vos démarches en ligne – clamart.fr 
24h sur 24 / 7 jours sur 7.


